
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO LICEO ARTISTICO DI BRERA 

Martedì 29 novembre 2021 
Il giorno martedì 29 novembre 2021 alle ore 18 si riunisce on line il 
Consiglio di Istituto sulla 

piattaforma Team di Office 365, con il seguente Ordine del giorno: 

1 approvazione verbale precedente 
2 Insediamento Componente Alunni neoeletti 
3 Insediamento Componente genitori neoeletti in qualità di surroghe 
4 Elezione componente genitori Giunta Esecutiva 
5 Elezione componente alunni Giunta Esecutiva 
6 Elezione componente alunni Comitato di Valutazione 
7 Elezioni componente genitori (vice) Comitato di Valutazione 
8 Elezione docente Comitato di Valutazione 
9 Elezione alunni e genitori (surroga) Organo di Garanzia 
10 Variazioni di Bilancio 
11 Eventuale integrazione fondi Bonus per studenti meritevoli del triennio 
12 Rilascio e ampliamento Plafond carta di credito della scuola 
13 Regolamento reclutamento esperti esterni 
14 Approvazione delibere odierne 
15 Varie ed eventuali. 
Sono presenti la D.S. D.ssa Emilia Ametrano, la Presidente Arch. Monica 
Laura Pardi, i docenti Proff. Maggi Enrica, Fazio Anna Maria , La Vaccara 
Filippo, Figuccia Giuseppe, Mancin Marco, Guida Rossella, i genitori 
Signori Malinverno Manuela Maria, Gazzini Roberto, Olivini Francesca 

gli alunni Burgherr Sofia Margherita, Diaz Ilaria, Federico Milo Elvis, 
Menoni Micole il sig. Valenti Nicola del personale Ata, la D.ssa Tornatore 
(DSGA). 

Verbalizza il prof. La Vaccara Filippo. 
Verificato il numero legale, la Presidente Monica Pardi dichiara aperta la 
seduta. 

La Presidente introduce il Consiglio, presentando i Nuovi eletti della 
componente alunni e genitori ai membri del Consiglio e viceversa 
Informa che la S.ra Malinverno si unirà alla riunione alle ore 19:00. 

Si discutono i punti all’ ODG. 



1 approvazione verbale precedente 
Si approva con 10 voti favorevoli e 7 astenuti (in quanto non erano 
presenti) il Verbale della Seduta precedente 

Delibera n. 291 

2 Insediamento Componente Alunni neoeletti 

Gli alunni neoeletti sono Burgherr Sofia Margherita, Diaz Ilaria, Milo 
Federico Elvis, Menoni Micole. 
Si approva all’unanimità l’elezione dei nuovi membri della 
componente alunni del Consiglio Delibera n. 292 

3 Insediamento Componente genitori neoeletti in qualità di surroghe 

I genitori neoeletti Gazzini Roberto e Olivini Francesca entrano a far parte 
del Consiglio. 

Si approva all’unanimità l’insediamento dei due genitori neoeletti 
Delibera n. 293 

4 Elezione componente genitori Giunta Esecutiva 

Si candida il sig. Gazzini a far parte della Giunta Esecutiva in qualità di 
membro della componente genitori. 
Si approva all’unanimità l’elezione del sig. Gazzini quale membro 
della Giunta Esecutiva come componente genitori 

Delibera n. 294 

5 Elezione componente alunni Giunta Esecutiva 

La DS informa che lo studente/studentessa deve essere maggiorenne per 
far parte della Giunta. Lo studente Federico si candida. 
Si approva all’unanimità l’elezione dello studente Federico come 
componente alunni Giunta Esecutiva 
Delibera n. 295 

6 Elezione componente alunni Comitato di Valutazione 

Si candidano gli studenti Diaz Ilaria come membro effettivo e Federico 
Elvis come vice. 



Si approva all’unanimità l’elezione degli studenti Diaz Ilaria quale 
membro effettivo componente studenti Comitato di Valutazione e 
Federico Milo quale suo vice. Delibera n. 296 

7 Elezioni componente genitori (vice) Comitato di Valutazione 

Si candida la S.ra Malinverno come Vice per la componente genitori 
Comitato di Valutazione. Si ricorda che il Membro effettivo è la Presidente 
S.ra Pardi Monica. 
Si approva all’unanimità l’elezione della S.ra Malinverno come Vice 
Componente genitori Comitato di Valutazione. 

Delibera n. 297 

8 Elezione docente Comitato di Valutazione. 

SI candidano i docenti Sallorenzo Lorenzo e Guida Rossella. 

Se ne prende atto e si procederà alla votazione segreta presso 
entrambe le sedi dove la commissione elettorale provvederà ad 
organizzare la votazione con le urne e le schede. 

9 Elezione alunni e genitori (surroga) Organo di Garanzia 

Gli alunni candidati sono Menoni quale membro effettivo, Federico come 
vice. Per quanto riguarda i genitori, si candidano i signori Gazzini e 
Olivini come membri effettivi, Pardi e Malinverno come supplenti. 
Si approva all’unanimità l’elezione degli studenti Menoni (membro 
effettivo) e Federico (vice) e dei genitori Gazzini e Olivini (membri 
effettivi) e Pardi e Malinverno (Vice) che faranno parte dell’Organo di 
Garanzia 

Delibera 298 

10 Variazioni di Bilancio 

La DSGA illustra il Modello F ( era stato inviato per sua visione in 
precedenza) nei dettagli. Si sofferma sulle cifre in ingresso, molte delle 
quali comprendono la vincita dei PON “Programmi Operativi Nazionali”. 
La DS a questo proposito, ringrazia i docenti Mancin e Tigano che assieme 
a lei hanno redatto i documenti per la partecipazione ai Bandi. Durante 
l’illustrazione del documento vengono chiariti dalla DSGA alcuni punti 
richiesti. 



La S.ra Malinverno chiede se le cifre ottenute dovranno essere restituite 
nel caso non vengano spese. LA DSGA conferma, aggiungendo che 
sarebbe un peccato non spenderli. La DS assicura che ciò non capita mai. 
Si approvano all’unanimità le Variazioni di Bilancio 
Delibera n. 299 

11 Eventuale integrazione fondi Bonus per studenti meritevoli del 
triennio 

La DS ricorda che tre anni fa era stato approvato uno stanziamento di 
50.000 euro per fondi Bonus per studenti meritevoli del triennio, 
premiando quegli alunni che avessero ottenuto una media alta allo 
scrutinio finale. 
Nell’anno scolastico in corso si registra un crescente numero degli studenti 
con una media alta, un po per effetto della DAD - continua la DS - un po 
per l’utenza del Liceo che, via via, sta cambiando. 

Per evitate che la cifra da distribuire tra il maggior numero di alunni si 
riduca, fino a diventare poco significativa, la DS propone al consiglio di 
integrare, per quest’anno scolastico, l’ammontare complessivo di ulteriori 
10.000 euro, facendo in modo che la cifra del premio sia coerente e in 
continuità con gli anni precedenti. 

Si approva all’unanimità l’integrazione proposta dalla DS Fondi 
Bonus per studenti meritevoli del triennio. 
Delibera n. 300 

12 Rilascio e ampliamento Plafond carta di credito della scuola 

La DS spiega che il Liceo fino adesso non ha mai avuto una Carta di 
Credito legata al CC della Scuola. Nel bando vinto da Banca Intesa quale 
riferimento bancario del nostro Liceo è previsto il rilascio di una Carta di 
Credito a costo zero incluso nella proposta. 
Si sta svolgendo - continua la DS - un corso di formazione costituito da 9 
seminari e il Ministero intende (a fine dei seminari) organizzare un 
Convegno in presenza, per il quale è necessario organizzare l’accoglienza, 
vitto e alloggio per gli ospiti che proverranno da diverse parti d’Italia. Per 
far fronte alle spese per la sistemazione degli ospiti si intende domandare a 
Banca Intesa il rilascio della suddetta Carta di Credito chiedendone 
l’aumento dell’ importo limite da 2 a 5 mila euro, considerando il volume 
di spesa previsto per la circostanza. 



La DS precisa che il plafond ritornerà di 2000 euro a Gennaio e che la 
gestione della carta sarà a cura della DSGA che la custodirà nella 
cassaforte della Scuola. 
Si approva all’unanimità il Rilascio e ampliamento Plafond carta di 
credito della Scuola (da 2 a 5 mila euro) 
Delibera n. 301 

13 Regolamento reclutamento esperti esterni 

Il documento con il Regolamento reclutamento esperti esterni era stato 
inviato in precedenza, via e-mail ai membri del Consiglio per sua lettura. 
La DS spiega che il Documento è stato redatto e inviato dal Ministero e 
così è stato mantenuto, senza modifiche. La DSGA sottolinea che 
all’occorrenza di esperti, si procede, prima, con una richiesta interna alla 
Scuola, successivamente con richiesta esterna. 

Si approva all’unanimità il Regolamento reclutamento esperti esterni 
Delibera n. 302 

14 Approvazione delibere odierne 

Vengono lette e approvate le delibere odierne. 

Si approvano all’unanimità le Delibere odierne Delibera n. 303 

15 Varie ed eventuali. 

La S.ra Pardi chiede sull’opportunità di premiare gli studenti del biennio, 
ad esempio con delle mostre? 
La DS risponde che, da un confronto con i docenti di indirizzo emerge che 
gli studenti del biennio non sono ancora maturi per progetti simili, e che il 
primo periodo è didatticamente propedeutico per il triennio, periodo nel 
quale è possibile pensare e progettare delle mostre. 

La S.ra Pardi segnala che ricorre il centenario dalla Fondazione del Liceo 
(1923), lanciando l’idea di poter pensare a qualcosa, a qualche evento. 

La DS precisa che la Nascita di Questo Liceo, cose com’è ora Configurato, 
risale al 1958, data in cui si è staccato dalla Sede dell’ Accademia di Belle 
Arti. 

Il prof. Mancin interviene richiamando sopratutto l’attenzione degli alunni. 
Riporta di un episodio recente durante il quale una ragazza imbrattava un 



banco. Disegnando delle svastiche! 
Oltre all’amarezza di vedere imbrattare un arredo scolastico, quello di 
veder rappresentare simboli che richiamano ad uno degli eventi più tragici 
della storia umana. 
Il prof. Mancin ritiene che l’intervento degli studenti già grandi, del 
triennio, possa essere molto importante ed efficace nel contrastare 
fenomeni simili. Inoltre - continua Mancin rivolgendosi agli studenti — 
“voi siete visti come modelli”, per questo il prof. esorta ad essere vigili, a 
segnalare. 
La S.ra Pardi fatica a capire come, nonostante le campagne di 
sensibilizzazione continue possa accadere ciò e concorda sul fatto che i 
ragazzi possano avere più presa sui pari. 

La signora Malinverno sostiene che un sotterraneo pensiero filonazista nel 
Liceo c’è stato, ricordando gli anni ’80, e ritiene possa essere importante 
l’intervento di docenti di storia e ed. Civica. Sostiene che la presa di 
posizione degli studenti sia importante. 
La Studentessa Burgherr sostiene che gli studenti conoscano i fatti storici 
ma non gli danno peso, agendo con leggerezza. Secondo lei, se non c’è un 
riscontro, una punizione, gli studenti non capiscono la gravità delle azioni. 

La DS spiega che questo fenomeno delle svastiche è sorto nell’ambito del 
biennio, con alcuni studenti abituati, alle scuole medie, a fare un po come 
volevano. 
Lo studente Federico, rimanendo in tema di discriminazione, riporta, 
purtroppo, che spessissimo ci sono battute di spirito (specie in contesti più 
informali, come il bar, sull’orientamento sessuale, probabilmente - 
continua - dette per gioco, per scherzo. 
La DS informa che è nelle sue intenzioni promuovere un regolamento 
scolastico sul passaggio di genere, sull’identità, che contempli anche una 
regolamentazione sull’alias. 
La DS informa che diversi genitori hanno chiesto la modifica del nome 
dell’alunno/a, cosa che al momento non è possibile fare in quanto il 
nominativo è registrato al Ministero ed è legato al Codice Fiscale. Sarà 
possibile un cambio del nome quando il passaggio di identità sarà 
completo. 
La studentessa Diaz riporta che alcuni ragazzi del biennio hanno chiesto ai 
lodo docenti di essere chiamati col nome che desiderano, richiesta che non 
è stata accolta dai professori. 
La DS spiega e ribadisce che, specialmente per gli alunni minorenni, 
devono essere i genitori a chiedere. 



La discussione prosegue sui temi delle forme di discriminazione. 
Lo studente Federico trova importante pensare a molte attività che possano 
sensibilizzare gli studenti su argomenti così delicati e importanti. 
La S.ra Pardi chiede se il Giornalino della scuola possa essere un mezzo 
per creare e favorire il dialogo? 
Favorevole è il parere della studentessa Burgherr che ritiene possa essere 
efficace. 
La DS ricorda che da anni viene celebrata nella nostra scuola la Giornata 
della Memoria, con ospiti importanti che sono ormai gli ultimi testimoni 
della Shoah, Attività promosse dall’ANPI, 
Il triennio, continua la DS si è dimostrato sempre sensibile a questi 
incontri, mentre il biennio, in alcune occasioni, non si è dimostrato pronto. 
La DS ricorda anche che si fanno importanti incontri sull’Ed. Civica, 
promossi dalla prof.ssa Pedone e che la risposta delle classi a volte è 
tiepida. Inoltre - continua la DS- non è possibile obbligare i docenti a 
partecipare. 

La studentessa Menoni spiega che la redazione del Giornalino era formata 
da studenti del quinto anno che adesso si sono diplomati, e che 
bisognerebbe costituire un nuovo gruppo di ufficio di giornale. 
La signora Olivini, a proposito del senso di partecipazione e 
coinvolgimento che non sempre è stato caloroso durante gli incontri di cui 
si parlava, potrebbe dare una mano coinvolgendo personaggi famosi del 
mondo della musica o del cinema, con l’intento di poter avere più presa sui 
ragazzi. 

La s.ra Pardi propone di ripristinare l’idea delle pareti a disposizione degli 
studenti per disegni ed espressioni libere. 
Sono le ore 21. Esauriti tutti gli argomenti, la Presidente dichiara chiusa la 
riunione. 


